EL DIARIO DE LA TAKDE MAS ANTIGUO DE INFORMACION Y DE CULTURA

GERENTE Enrique Fonseca Zúñiga

-- 7a, Av. Este No. 344 --

Administrador: Lesmes Saurez

ANO V

SAN JOSE, COSTA RICA, SABADO 23 DE AGOSTO DE 1924

NUM 17

La intriga en acecho - Inculpabidad de las víctimas - Funcionarios honrados

Da de originarse por escrúpulos infundados del al 2 de Agosto), según pla-Jefe de la Pagaduría Nacional, don Zacarías Lei- Taller. Pocos días después va, ha dado material asta Pagaduría tuvo conoci condimentado a los ene-Rivera, cuyas prendas personales de laboriosidad y trabajo heredadas de su virtuoso Sr. padre, lon Ramón, no han sido por teléfono, con el señor desmentidas en su vida López quien me manifestó partamento. privada ni durante su corta actuación en el cargo que le fue confiado al comienzo de este período rante las dos semanas ladi administrativo.

NUNCIA

vocó este escándalo se guiente (4 al 9 de agost) del texto de la nota que poco esta segunda vez y que la Pagaduría Nacional I Contador de aquel De envió al Ministerio de partamento le minificató que Hacienda.

Dice así:

Comprobado otra Irregu laridad en las planillas del Taller de Dirección de Obras públicas. El día 9 del LA INCOGNITA mes en curso se presentó a la Pagaduría el Sr. Concepº clón Solano, cobrando con clón, la suma de 687.00, va

nilla, y el pigo le sué hecho en presencia del Jefe del la fábrica de mueb'es del Sr. Salvador López establecido eo esta capital

En segulda me comuniqué que efectivamente Concep ción Solano era empleado de su Taller y que había traba jado allí regularmente ducadas, es decir, las dos que TEXTO DE LA DE- se le pagaron. Esto no obs tante, el operarlo mencionado vuelve a figurar en las La denuncia que pro- planillas de la semana si se sueldo no debía pagarse invocando para ello el hecho de que el du no andaba to ma o de licor.

DESPEJANDO

blicas el lunes 4 de agos. En el transcurso de la

OTRO INDIVIDUO CON EL MISMO NOMBRE

Como el señor paga dor tuviera algunas sospechas acerca de la iden tidad del individuo que aparecía en placilla y a basa en las siguientes con un salario de \$ 43 50 y quien se le reconocía la consideraciones, que repagador que efectuo el semana corriente de traproducimos de una conia pago, me informa que el inbajo inclusive una de producimos de una copia teresado no se presentó tam retraso, procuró este funcionario inquirir datos que confirmaran su personalidad y demás. Al parecer la cosa no salió mal enderezada para el celoso empleado señor Leiva, pues de la fábrica de muebles de don Salvador López y Hno. se La persona en autos, le informó que Concep-Concepción Solano, salió ción Solano trabajaba a una papeleta de identifica. del taller de Obras Pú- sus ordenes en ese taller.

El escándalo que aca- lor de dos semanas de traba- to corriente, pretextando [tra ma, que manos ocultas [ta mos al señor Rivera, El señor Rivera ha migos políticos del hono- en referencia, no era em. icas, girándole su sueldo averiguar que hay dos hechos. jantes con todos los tra- López se llama Concep- ocultos procuraban de- cargo bajadores de aquel De- ción Erlindo y no Con- sencadenar para promo- LA PROTESTA DEL cepción a secas como ver su caída. Agregó que responde el otro trabaja- él era un estorbo en el dor de su mismo apellido. Departamento que diri-

SUELDO

quien se le reconocía la tuviera informes de que vo. el aludido Calderón ha-1 bía mejora do de las dolencias y distraía el tiempo en diversiones alegres, to afán de cuidar las co el citado señor Calvo fué cumplido, la cubierta había sido extendida aún no había retirado.

> JEFE DE LOS TA- a mis detractores." LLERES.

jo (20 al 26 de Julio y 28 motivo de enfer nedad y y manchadas han atizado quien se muestra sereno sido suspendido provisio. aniquilamiento físico. A seguramente, impresio- y confiado en las diligen nalmente hasta que los esta razón no tuvo obs- nando al Pagador en per- cias judiciales que al hechos no se pongan en táculos en conceder per- juicio de un empleado efecto ha ordenado el claso. miso el señor Jefe de los correcto como es el señor Sr. Promotor Fiscal para Su inculpabilidad es

SE REINTEGRA UN ge; pero que a despecho Señor: de estas intamias, mientras conservara su pues- mado vivo interes en el es Días después del per- to, en los talleres no se clarecimiento de los graves miso concedido, como el repetirían los abusos y segundo Jese inmediato vicios que en otros tiemde los Talleres de Obras, pos desagradaron ese clas del Ministerio de Fomen don Juan Raf. Calvo, organismo administrati- to, y en los cuales Indirec

"No pocas dificultades persona. he tenido que afrontar, -agregó - por mi bendisas y no permitir extraordenó reintegrar, y así limitaciones sospechosas siempre me encontrarán Calderón pero que este de pie; ahora no espero más que el veredicto de

SUSPENDIDO PRO-Esta mañana entrevis VISIONALMENTE Pasa a la cuarta página

miento de que el operario talleres de Obras Públi-Rivera, se ha logrado el esclarecimiento de los manifiesta para que los dardos de la intriga perable joven don Domingo pleado del Taller de Obras en las respectivas plani- personas con el mismo El señor Jefe de los netron hondo en su vida Públicas y que trabajaba en llas siguientes como siem nombre, con la pequeña Talleres nos dijo que lo intima de ciudadano cum pre se ha acostumbrado diferencia de que el tra- tenía sin cuidado esta plido y celoso de los inhacerlo en casos seme bajador de los señores tempestad que enemigos tereses que tiene a sn

SEÑOR RIVERA

Señor Presidente de la República.

Sabido es que Ud. ha to cargos que ha hecho el Sr. Pagador Nacional, relacionados con algunas dependen tamente se trata de mi

Conocedor de su espíritu recto, escrupuloso y amante de la justicia; vengo a rogar a Ud. respetuosamente orde' ne hacer la lovestigación más culdadosa sobre lo que que perjudiquen el Fisco. stañe al desempeño de mi que generosamente le Aquí o en otra parte empleo; porque Señor Preside te aunque humilde es mi nombre, deseo que ni la menor marcha calga sobre é. - Ud y el público podrán LO QUE DICE EL la justicia para confundir juzgar una vez que los hechos se hayan esclarecido sobre mi honradez Pero

NOTA DEL DIA

El genio de Willy Burmester

muy justo, del eminente violinista alemán. Así lo esperá- del hombre, hizo también la tragedia del amor y de los ble. Bajo sus dedos fuertes, hábiles y sabios, el plano bamos y así ha sucedido.

ro era lo externo, lo que sólo satisface a los sentidos. Eso sólo no puede llenar nunca la ambielón de los cuando va más allá de los sentidos, cuando entre las bey la fe, la idea y el sentimiento, eso qu: constituye la siendo muy grande, aún nos pareció pequeña

que nosotros la titulariamos" El Amor y la Tragedia". y honra del mundo, que abarcó con su inspiración luago- y el público se convenció anoche mejor que en la pri

Segundo conclerto y segundo éxito, muy grande y table todas las bellezas de la tierra y todas las pasiones mera, que estaba en presencia de un planista formidacha más importancia que el anterior. Dijimos al habiar en elia: la sorpresa de la primera mirada, el encantamien- nerviosa que el notable ejecutante le comunica. El púdel primer concierto que Willy Burmester era un ejecu to, la adoración, la declaración temblorosa, la alegría de se lo agradeció con aplausos estruendosos, así como le tante insuperable, un técnico formidable que había vencido ser correspondido, la ilusión de la vispera, la ceremonia hizo compartir las ovaciones anteriores por su magni todas las dificultades y penetrado todos los secretos. Esto gloriosa, la intensidad de la dicha realizada y aquel su fica labor de acompañante. ya era mucho, muchisimo; pero anoche nos convencimos premo desfallecimiento de voluptuosidad infinita que de que, si es verdaderamente maravilloso en su técnica y pone fin a la segunda parte, como una suave evaporación delicadas y deliciosas. en su habilidad de ejecución, no lo es menos en colorido del alma. Lueg los celos que surgen, el tormento de la "Soñando" de Schuman, que es algo tranquilo y suave, uante de sus novelas.

grandes artistas, por que siempre que el arte ha perdido monte, matizándola con expresiones asombresas por lo pinteresca y alegre, con una canción intercolada que pa belleza del ritmo y de las formas, pronto se le ha visto catastrófico. Momentos hubo en que se diría que el Nápoles, la bella y la luminosa. decaer, eclipsarse y morir. El arte solo puede eternizarse violía hablaba. Tan grande y tan claro era el senti miento que el artista traosmitía el instrumento que pa ilezas del ritmo asoma el cerebro y el corazón, la razón recía comprenderle. La ovación con que se le premio que todo aquello pueda salir simultánea y limpidamente

quinta esencia de la gloria y la inmortalidad. Y esto lo Vino enseguida el "Concierto en Re mayor" de este genial artista puede realizar semejante milagro. Cada consigue Willy Burmester con tod: amplitut y con tod: Paganini. A la sobriedad imponente del genio alemán, composición sué premiada con aplausos llenos de entusias-Intensidad, porque pone en el amor de su arte la plenitud le siguió la imaginación caprichosamente encantadora mo y ante la ovación final, el concertista nos obsequió con de sus facultades, como han hecho siempre los profesores del maestro italiano. Este concierto es un conjunto de su linda 'Serenata' que es un regalo al oído y una caricia alemanes en la disciplina intelectual que cada uno cul caprichos deliciosos y complicados, en los que el célebre al corazón. tiva, Por eso está en Alemania el cetro de la Música; compositor se complació amontonando tuda suerte de tituye la mayor gioria de la Humanidad. lo que solo lo domina y triunfa con la mayor brillantez, es este con concurso de belleza y de simpatía. puede conseguirse cuando se siente en la frente el beso certista alemán. Ponerle a él dificultades, es como quede la centella y en las sienes la chispa de la divinidad. rerie dar al águlla lecciones de aviación. Una gran tem artista tan grande y tan suyo, que va por el mundo des-Empezó el concierto con la "Sonata a Kreutzer" pesta i de aplausos coronó el final de esta parte.

En la segunda, el planista Franz Rupp interpretó patria, Aquel Beethoven, Dlos de los dioses, honor de Alemania tres composiciones de Rachmaninoff, Liszt y Chopin;

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

celos en esta estupenda sonata que se la dedicó a su ami- adquiere mágicas sonoridades y sobre el fino teclado Este segundo conclerto ha tenido para nosotros mu- go Kreutzer. Todas las fases del amor están contenidos parece como que se siente correr la fuerte sugestión

La parte final se compuso de cinco composiciones

y en sentimiento. Admiramos primero la forma, el ritmo, duda y la tragedia que se precipita rápidamente, con como cándido sueño de virgen en la orilla de un lago la facilidad de expresión, la exactitud dificilísima en talla sorpresa y la venganza. El genlo místico de Toltol encantado. Un vals de Hummel en el que palpita la más interpretación de las más complicadas composiciones. Pe le dió expresión literaria, en la más intensa y emocio-partistica elegancia. "Danza Rural" de Weber especie de poema il alma ingénua y retozana de los campos ubérri-Willy Burmester la Interpretó anoche magistral mos. "Danza Napolitana" del celebérrimo Tschaikowsky, el calor interno del ideal, conformándose con la endeble elocuentes, desde el principio del idillo hasta el final rece tejida con rayos de sol y que evoca con fuerza aquella

Y una fantasía de 'Fausto', terminada co un combinación de canto y acompañamiento, que parece increíble de un mismo instrumento. Solo el abrumador dominio de

El teatro estaba completamente lleno, destacándose, por ese está en Alemania el trono de la Filosofía; por dificultades, como diciendo: "Ahí queda eso; a ver quiés para recreo de los ojos y del alma, la hermosura y la graeso es la gran maestra de la Ciencia Pura, lo que cons- es el guapo que se atreve. Y el guapo que se atreve, cia de unestras majeres, que daban la impresión de un

> La colonia alemana puede estar orgullosa de este pertando la admiración de los pueblos hacia su arte y su

> > BERNARDO MFRINO

Graves acusaciones contra el Alcaide de la Cárcel de Alajuela

Alajuela, 20 de agosto de 19241 LICOR A ESTOS INDIVI-Señor Director de LA PRENSA San José

Apreciable señor: esta ciudad, venimos por este mundo.)

a su antojo las personas pudien- ciones que el caso requiere. Rojas y otras más.

rizarnos.

cisco Chavarría, nos ha manis- en este prestigiado diario. festado el señor Rojas que el alcaide no lo castiga porpue tiene deberes con él, en vista de que le ha regalado, 650,00 ciacuenta colones y otras cosas más, debido a esto es que el señor alcaide hasta LES METE

al principio de capítulo

Debemos de poner de manifiesto para que el público se entere que nos ha amenazado el En vista de que su importan- señor alcaide con ferecidad paste diario siempre ha estado al la mosa-"Que si le da la gana nos do de los oprimidos rogámosle manda matar, así como mando dar publicidad a la queja si- matar en otra ocasión a un re guiente: Nosotros, los infrascri- cluido (cuyo caso no narramos tos recluidos en la cárcel de porque es conocido de todo el

medio a denunciar las inmorali Bueno sería que debido a dades e injusticias que comete estos atropellos examinaran a en este centro penal el señor este señor, si está demente que Alcaide don Eulogio Porras G. lo recluyan y si no, que le im-Es el caso, señor Director, que pongan el castigo que merece, en virtud de ser nosotros suma- porque estamos en tiempos de mente pobres se nos trata con republicanismo y no concebimarcada injusticia y dureza sin mos a que obedece estas tiranías haber razón alguna para marti- injustas, impropias hasta en épo cas de barbarie.

que aquí tienen garantías para Presidente de la República para escandalizar y hacer cuanto esté que ordene hacer las investiga-

tes como hasta ahora lo han Si el señor alcaide continúa venido haciendo don Octavio en su afán, de tiranizar, nosotros continuaremos protestando si se

Somos de Ud. attos y S. S.

Rosendo Salgado C., Rigo berto Barquero J., Carlos Cam-

Suscribase a La Prensa

anismo administrati

LIBROS NUEVOS

Pérez de Ayala, contlene tres novelas "Prometeo," "Luz

de domingo" y "La caída de los limones".

"Albas nacaradas País de las hadas.

Nadan entre aromas, las blancas palomas

Quimeras rosadas guardan encantadas

los sablos Merlines en limpias redomas

Al diestro, la reina, con gran capirote.

Detrás la nodriza conduce el mastín

vestida con túnica de verde anascote.

"El mundo es un vasto país encantado

Y tú eres del mundo Señor natural".

Pero el Mirlo negro, sinientro Doctor que silba y adula, un presentimiento

de pronto ha tenido, Exclama: "Señor,

que nunca se rompa este encantamiento "

El señor Jilguero, trovero laureado,

canta mil lisonjas al principe real:

El príncipe llado pasea el jardín.

El volumen VIII de las Obras Completas de Ramón

A modo de lema, el autor pone algunos versos

He aquí algunos de esos lindos versos escoglidos al azar:

Alicia Rojas debe ser recomnensada

La tarde del martes, en un estado de decalmient que movía a compasión y tristeza, fue sacada en brazo del Teatro América la señorita Alicia Rojas, quien fue conducida en coche a su domicilio. Tal era su postración después de terminado el famoso balle de resistencia, que el médico hubo de aconsejar que la mantuvieran en re poso hasta el siguiente día.

Esta pobre muchacha sirvió de instrumento de ex plotación durante dos días y noches de vigilia, ballando constantemente, aunque fuera de concurso por haberse permitido algunos minutos más de descanso a que su agotamiento la obligaba. Por esta proeza que felizmente contemplaba el empresarlo, que no hublera deseado la terminación del espectáculo procurándole reactivos a los movimiento en escena y la demanda en la boletería, la joven explotada no logró más retribución que un par de cerca de estas cosas.

En tal virtud, por un scutimiento de solidaridad,

justicia que de la calle nos ilega suplicante y cariñoso. No dudamos que se hara de esta manera, secundado

Estando presente don Fran- nos brinda un campo para ello generosamente por sus compañeros de balle. Alicia Rojas por pobre y humilde que es, no merece

que se la relegue. Ella tuvo también sus lauros: esta petición colectiva lo está diciendo.

Bonos Nacionales Oro

Para adquirir los fondos destinados a fomentar la CONSTRUCCION URBA-NA, de acuerdo con la ley Nº 65 del 11 de los corrientes, ponemos desde hoy a la venta Bonos Nacionales Oro concediendo un 10 por ciento de descuento sobre su valor nominal. Esos Bonos devengan un interés de 8 por ciento anual.

San José, agosto 19 de 1924.

Banco Internacional de Costa Rica

Agente exclusivo de la Harring Hall Marvin Safe Company, ofrece caja de hierro de todos tamaños en abonos mensuales, y un buen surtido de los acreditados sombreros de pita "Montecristo", a precios bajos.

> -: San José de Costa Rice: --Tel. 691 -:- Ap. 653

Anúnciese en "Ea Prensa"

Limón donde siempre han el malicioso e inteligente recordado celebrar el ani. Quirce, en el centro. riosa locura.

sus organizadores. ha de elaborar el grograma, su juego lleno de calma) Rafael A. Moya, Eamanuel Interno. En el extremo Hoo, José Oa Nermon y izquierdo Bernial, que ya va Rafael Paris.

Una comida al Regidor Hernández

Entre los regidores obreros de la Cámara Municipal se proyecta obsequiar una comida al Dr. Hernández, correspondiendo de manera cariñosa y fraternal a su lealtad y gentileza, puestas a prueba en ocasión que los aludidos representantes se vieron abandonados y encarnecidos sin justificación alguna.

El estimable galeno Dr. Hernández no se considera humillado, por lo mucho que vale, en colaborar con personas de distinta condición social y política, manteniéndose siempre dentro un crite rio sano y definido en los asuntos que ha tenido

que resolver o iniciar.

Su opinión es considerada siempre con respeto danzantes y cuerda a la victrola para que no cesara el en el seno de la Cámara, donde se le quiere y admira por sus muchos merecimientos personales.

Esta manifestación y algunos otros hechos botas, como hemos sido informados por persona que está de cultura y buen entendimiento, revelan que no hay propósito alguno en llevar al municipio moti-Hace días venimos notando Trasladamos la queja al señor debe estar comprendida esta muchacha en el número de vos de desorden por diferencia de clases, provolos beneficiados con la velada que se proyecta para re- cación que les llega de afuera con disimuladas compensar a los vencedores en el balle de resistencia. demostraciones, precisamente por los que más Lo pedimos así, haciéndonos eco de un clamor de deben cuidarse y temer la conjuración social que ya vislumbra en el horizonte del mundo.

LA ESPANA ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

APARTADO Nº 211

TELEFONO Nº 694

match de mañana en Heredia

Carros. el Campeonato, con la sola diferencia de un punto.

la mejor calldad La Liber esquina del 'Siglo Nuevo'. tad con su admirable guarda. Es de esperarse que el (Poeta); y con sus magnifi cultura. cos delanteros, entre quie nes sobresalen el temible Ha sido en la ciudad de extremo derecho Tabasch y Libros en venta

versario del descubrimiento El Herediano, por su parde América y donde han te, nos presenta su "once" rendido más homenaje al lo ya conocido, en el cual se trépido español de esa glo destaca, con caracteres ludis. cutibles de gran jugador, Otros años han verificado Eladio Rosabal, el mejor suntuosas fiestas, pero al medio centro del país, eje presente, por motivos eco del equipo, sobre quien des nómicos, se exhibirá una cansa, con sobra de razón Feria Agricola Industrial, toda la confianza del club y que en otras ocasiones ha de sus simpatizadores sido un verdadero éxito para Detrás de él y en la defensa, figura Beto Arguedas, el Forman la comisión que "back" que se impone con les personas siguientes: Juan de seguridad absoluta. E María Segreda, Andrés Pi ataque es tambiés de lo neda, Rubén Robles, Jorge mejor, distinguléndose en él Castro. Carlos Evans, Her | Caylto Arguedas y Braulto ná . L. quivel, Horacio Ta- Morales. Esta vez cambiarán sies, Eladio Guardia, Harold sus puestos, jugando Braullo Smith Antonio Canalias, en el centro y Arguedas de

ladquiriendo su juego anti

En la cancha de San guo, todo energía y rapidez. Francisco de Heredia, habrá Como se ve, el juego será de jugarse mañana, a las renidísimo y lleno de loterés; 10 1/2 horas, la más sensacio por el entusiasmo que existe, nal partida de futbol del es de presumir que la concupresente año. La más sensa- rrencla será enorme. Atencional por el hecho de ser diendo a esto, "La Libertad" entre los dos mejores equi ha dispuesto correr un tren pos del país, Libertad y expreso, y las empresas de Herediano, les cuales, según auto camiones están listas el cuadro oficial de la liga, para poner al servicio del van disputándose actual público el mayor número de

Por otro lado, la revista 'Deportes' hará que las per-Será éste un juego de sonas que no puedan asistir, gran lucidez ya que ambos estén al corriente del desclubs contendientes cuentan arrollo del juego, por medio en sus filas con jugadores de de pizarras colocadas en la

meta, Manolo; con sus dos público se comporte en esta buenas defensas; con su línea ocasión, dentro del mayor de medios superior a la de orden y compostura, para todos los Clubs ligados, com' que tan hermoso match terpuesta por el notable Goban; mine como han de terminar Miguel Jiménez y Bermúdez siempre estos torneos de

ARZEL

J. OCTAVIO PICON DULCE Y SABROSA LA HONRADA JUANITA TENORIO MUJERES SACRAMENTO LÁZARO: JUAN VULGAR

CUENTOS DE MI TIEMPO DRAMA DE FAMILIA LA HIJASTRA DEL AMOR, 2 t BALTASAR GRACIAN

V. BLASCO IBANEZ

ORIENTE CUENTOS VALENCIANOS R. DE CAMPOAMOR POESÍAS COMPLETAS, 3 tms.

HO.MERO ILIADA, con grabados. T TASSO

LA JERUSALÉN LIBERTADA PLUTARCO VIDAS PARALELAS, 5 tomos

CANCIÓN DE PRIMAVERA NARANJO EN FLOR

JUAN MARAGALL ARTICULOS, 5 tomos ELOGIOS

Se acaba de publicar la fico, constituyendo una persegunda edición aumentada fecta unidad de "El sendero innumera. Se encierra en él, además ble", poema de Ramón Pé la clave o sentido espiritual de la producción novelesc.

Está editada por la Casa Renacimiento de Madrid.

Precio: 6 3 50. - De venta en la Direcció i de LA PRENSA.

rez de Ayala.

poema grande en estos Precio & 3 50

Este es acaso el único de este famoso autor.

"El Sendero Innumerable", tiempos de poesía atonizapor Ramón Pérez de Aya da y balbuciente. Es un poela. Renacimiento, Madrid. ma lírico, dramatico y filosó

Ladrillera DE San Pedro

Tenemos el gusto de ofrecer ladrillo de construcción de superior calidad, en nuestro Depósito de Materiales situado 250 varas al Sur del Hotel Washington, como también puesto a domicilio,

NUESTROS PRECIOS SON LOS MAS BAJOS

TELEFONO 539 R

APARTADO 741

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Struck & Alvarado

REPUBLICA NEGRA PROCLAMA

Los asambleístas de Liberty Hall miraron a Africa como a una madre cariñosa

RNNHAMOR

"Africa nos pertenece, dijeron, renunciemos a ella pero debemos tenerla a cualquier costo"

Cuarto Congreso Interna las aceras, cional de los negros del Miles de banderas rojas, vement Association". su Presidente Marcus Gar. la proyectada República ne vey, durará todo este mes.

distrito neoyorquino de la de la República de Libe Harlem está compuesta de ria y a la americana. 175 000 individuos y además! A la cabeza de los manihan llegado a la cludad unos festantes iban dos grupos lado estaba George O. Aark 25 000 negros más, proce- plásticos representando uno de Sierra Leona, costa occi dentes de todos los Estados al "negro dolorido" y otro a de la Ución, de Africa, de la Virgen María reclinada diputado potentado, el Rev las Autillas, de la América sobre una cuna y contem Central y Meridional.

EL CRISTO NEGRO

El arzobispo Alexander McGuire de la iglesia ortoelocuente discurso en el Li berty Hall, sito en el número la guardia real africana. 120 Oeste de la calle 138 y Negro".

Su argumento fué el slgulente: "Si Dios es el pa dre de los negros debló te- dartes que figuraron en la fué un negro.»

Imponente parada en el dis- La presidencia de la ma-

lebró la primera sesión del inmenso lienaba las calles y file desde las oficinas de la muititud de negros que se todos los pueblos están pre- que para los blancos. Nos-

La población negra del ondeaban orgullosas junto a

plando a un infante de color. Senado de Liberia, el cual

En la procesión marcha ron en perfecto orden los legionarios de la República nas. doxa africana, pronunció un del Africa, ideada por Garvey, así como la policía de

Los legionarios vestían abordó el tema del "Cristo preciosos uniformes negros con vivos rejos, y marchaban con marcialidad de decisión. 5

En los diferentes estan ner sangre negra y Jesús manifestación, se leían estos debló estar en idénticas con nombres: Antigua, Panamá, diciones. Por eso la raza Barbadas, Guinea Británica, negra tlene derecho a creer Haití, Jamaica. Costa Rica, que su salvador espiriqual Boston, Brocklin, Newark, Detroit, Filadelfia, Scattle, En la tarde se celebró una Hartford, St. Louis y Miami.

"Universal Negro Impro- habían reunido en el Car parados para la lucha por su lotros no queremos lo que mundo que, según aseguró blancas y verdes símbolos de ella figuraban Marcus Garvey. Presidente General de gra en las selvas de Africa, la Asociación y Presidente también de la futura Republica de Africa, adornado con rica lodumentaria y em penachado con plumas. B su dental de Africa, supremo

LA REUNION DE LA

Van Richards, capellán del

lucía el traje de doctor de

las universidades america-

En negle Hall.

"La adulación carece de valor" comenzó diciendo el orador que sudaba por los cuatro costados bajo el peso de su flamante uniforme "Yo no os adularía aunque ello me costara la vida. Desgraciadamente somos los más indiferentes y negli gentes de la tierra. ¿ Debo adularos cuando Inglaterra, Francia, Italia, Bélgica y España están robándoos hasta la última pulgada del

NEW YORK.—Se ce | trito de Harlem y un gentío | nifestación presenció el des | por la noche a una compacta | amarilla? Yo advierto que | rica no habrá espacio más existencia y vosotros seguís pertenece a las grandes tranquilamente riendo, co razas blanca o amarilla, miendo, bebiendo y ballando pero deseamos que se nos hasta agotarse como si dé lo que es Luestro. Africa estuvierais a punto de empe | nos pertenece. Para ganar a zar una época de eternos Africa renunciaremos a

> oportunidades en América costo". Es ridículo pensar en que un negro ocupe la Casa Blanca o las Embajadas Económic americanas en el extranjero

"Día llegará que en Amé"

América, pero debemos "Los negros no tenemos tener a Africa a cualquier

A viso Se alquilan los altos de Botica de don Mariano

territorio de vuestros padres? QUININA EN FORMA SUTERIOR Jiménez.

NO AFECTA LA CABEZA

A REUNION DE LA

NOCHE

NOCHE

Marcus Garvey arengó y Europa blancas y Asia

MU AFEUTA LA GADEZA

Por motivo de su efecto tónico y laxante, el Patente Licores del país a base LAXATIVO BROMO QUININA es superior Patente de remate y dinero vuel.

Améric., Canadá, Australia y Europa blancas y Asia

Mu AFEUTA LA GADEZA

Por motivo de su efecto tónico y laxante, el Patente Licores del país a base de la Quinina ordinaria. No produce nervio de su efecto tónico y laxante, el Patente Licores del país a base la Quinina ordinaria. No produce nervio de su efecto tónico y laxante, el Patente Licores del país a base la Quinina ordinaria. No produce nervio de su efecto tónico y laxante, el Patente Licores del país a base la Quinina ordinaria. No produce nervio de su efecto tónico y laxante, el Patente Licores del país a la Quinina ordinaria. No produce nervio de su efecto tónico y laxante, el Patente Licores del país a la Quinina ordinaria. No produce nervio de su efecto tónico y laxante, el Patente Licores del país a la Quinina ordinaria. No produce nervio de su efecto tónico y laxante, el Patente Licores del país a la Quinina ordinaria. No produce nervio de su efecto tónico y laxante, el Patente Licores del país a la Quinina ordinaria. No produce nervio de su efecto tónico y laxante, el Patente Licores del país a la Quinina ordinaria. No produce nervio de su efecto tónico y laxante, el Patente Licores del país a la Quinina ordinaria. No produce nervio de su efecto tónico y laxante, el Patente Licores del país a la Quinina ordinaria. No produce nervio de su efecto tónico y laxante, el Patente Licores del país a la Quinina ordinaria. No produce nervio de su efecto tónico y laxante, el Patente Licores del país a la Quinina ordinaria. No produce nervio de su efecto tónico y laxante, el Patente Licores del país a la Quinina ordinaria. No produce nervio de su efecto tónico y laxante, el Patente Licores del país a la Quinina ordinaria. No produce nervio de la la Quinina ordinaria de la laxante de la laxante de la laxante de la laxa

Lor antiguos jefes del ejército alemán dirigen una arenga a los supervivientes de la guerra

del décimo aniversario de cal de Campo Von Mac la conflagración mundial, los k nzen se leen estas palabras principales caudilos del ejér l'Nosotros, los veteranos cito alemán se han dirigido llevamos en nosotros el espí | al pueblo con manifiestos y titu de 1914 Vosotros cama proclamas que rebelan que radas, cuidad de que las nue aún no están dispuestos a vas generaciones sean imbuiconvertir los cañones en das en él". aradas ni a favorecer la paz

El Mariscal Von Hinden burg escribió: Ojalá que el espíritu de 1914 vuelva a ser la propledad común de todos Limón, 22 de agosto de los alemanes".

El General Ludendorff fué requerido para q' enviara un mensaje al regimiento prustano que dió el ataque a Lleja y les dirigió el si. gulente:

una parte digua del antiguo Alejandro León, sin carga ni ejército prusiano. Ojalá sus correspondencia. Pasajeres: miembros nunca olviden Henry George, Jonas Geor esto y sigan teniendo presen' ge. te la deuda que aun tlenen | con la patria en vista de las Hoy a las 7 horas fondeó. proezas realizadas".

Heredero dice así: "La San modrés Colombia, con Memoria de los caídos y de 3 días, 6 horas de mar, trilos heridos debiera servir de pulantes 12, Capitán L. J llamamiento a todos para Newbali y consignada a su concentrar nuestros esluer Capitán. Pasajeros: William zos y elevar a la patria del Fercuson y Lesilda Francis abismo en que se halla, a las alturas más sublimes".

que mandaba el ejército que sin correspondencia. marchó sobre París, dijo: 'Camaradas de aquel anti. guo ejército que era duro como el acero, recordad la grandeza de nuestros padres En Siberia. Wladimiro Korolenko y ei herofsmo de los que La coacción moral, Ricardo Mella fieles a nuestras tradiciones y coloquemos la verdad varonil y el honor por encima de todo".

BERLIN,-Con motivo En el mensaje dei Maris

Maritimas

онорно-поредно-предное

1924.

Hoy a las 13 horas foudeó el motovelero costarricense "Canton" de 30 toneladas, procedente de Bocas del Toro, con 15 horas de mar, tripulantes 8, Capitán William 3 "Vuestro regimiento era Hankin, y consignado a

la Balandra colombiana de El mensaje del Principe 46 toneladas, procedente de En tránsito para Colón 11 Cargi: 10000 manges 5 b El General Von Kluch, rilles mamones, 15 lechones,

> Coleccion Inquietud A UN COLON EL TOMO

Ensayos sobre moral, Pedro Kropotkin cayeron en la pelea. Seamos Páginas de un descontento, M. Gork Evolución y revolución, Eliseo Reclús La guerra, Octavio Mirbeau

Lea "La Prensa"

TOMOVILES MAKAJANI

Seis cilindros

Frenos en cuatro ruedas

El modelo 1924 del automóvil OAKLAND trae incorporado en su construcción todas las reformas fundamentales de la industria automovilística moderna.

Su flexible motor de seis cilindros relega al olvido la palanca de las marchas. Su suave andar sensación de perfecto descanso; frenos accionan sobre las cuatro ruedas, protegiendo en todo momento a Usted de fatales accidentes.

Invitamos a Usted a una demostración que daremos gustosos a interesados

FRENOS EN CUATRO RUEDAS

en su casa

PORMENORES

Costa Rica Motor Co.

CONTROL CONTRO

AVANT L'ARMÉES!

espectro de la guerra

Varias veces hemos insistido en que los gobernantes europeos, tradicionalistas y orgullosos, están preparando otra guerra tan grande y más que la anterior, sin importarles que pueda acarrear la ruina del mundo actual y la muerte definitiva de toda una civilización que ha costado a nuestros padres mucho dolor y mucha sangre.

Ahora el clarinazo de alarma nos llega desde los Balkanes. Es allí, en el avispero de Oriente, donde surgió la chispa que encendió la guerra pasada, y hay ahora muchas probalidades que sea de

allí de donde salga la próxima guerra.

Como antes y más que antes, los Balkanes son el centro de las complicadísimas intrigas europeas. Aquellos pueblos de razas duras de corazón y de músculo, sólo les faltaba que ingleses y franceses y aun los italianes, desataran entre ellos la frecuencia tenemos que las Casasola, el sabado lucha sorda de los intereses, comprando concien- lamenter, nos obligan a cias a fuerza de dinero y de hábiles promesas di- pedir una vez más la no plomáticas. El gran literato Wells nos ha contado retardación del estudio de como a causa de tantas intrigas, "los Balkanes son un proyecto de ley de actualmente un gran campo de bandoleros y una que hace poco conoció inmensa casa de lenocinio". En un terreno abando- preliminarmente nuestro nado para las ambiciones de los gobiernos absor- Congreso Constitucional. ventes.

El petróleo, principalmente, y la vastísima perjuicio del obrero don rren personas de todas las nicipalidad de Atenas. red de negocio por realizar, ha hecho que los im- Luis Villavicencio, o uperialismos inglés y francés se lancen sobre aque- rrió ayer como a las tres llas regiones, en una pugna formidable por la de la tarde. Este humilde

mayor influencia.

Aquella conferencia sobre el desarme que ses rrible golpe en la sien celebró en Washington hace cerca de tres años, no- derecha al caer a la calle ha resultado un cuento chino. Las naciones contis desde un andamio en la núan multiplicando sus armamentos. De Londreá casa que construyen los informan que la "British Vickers Company" esto señores López y Hno., trabajando día y noche en la producción de 140.00s en la avenida Fernández ametralladoras para el ejército japonés, mientra- Güell. la British Scuton Company está construyendo rápidamente miles de camiones automóviles para el tituyó inmediatamente transporte de seldados japoneses.

Esto ha producido en los Esiados Unidos le hizo las primeras curas sorpresa y alarma. Los publicistas americanos se a la víctima, quien prehan indignado, y Arturo Brisbane escribe lo si- sentaba además otros

guiente:

"Qué se proponen hacer los japoneses con tantas ametralladoras? Tratan de evitar que nos distraigamos con nuestras elecciones nacionales. O es que acaso se empeñan en comprobar si allá en los cielos o aquí en la tierra se puede hacer comprender a nuestros eminentes estadistas de Washington, de que este país necesita aeroplanos y abundancia de submarinos?"

Una gran Compañía Eléctrica de Tokio quel proyectaba un empréstito en América, ha sido advertida por tres grandes sociedades japonesas, de que no debe recibir ni un solo dolar de los yankis.

A espaldas de los pueblos se agita, con orgullo y con odio, el espectro de la guerra. Los pueblos ya se enterarán cuando el clarín delirante ordene la marcha de los rebaños humanos camino del matadero.

Los que están destruyendo la civilización son los que más fingen defenderla. Ellos serán los que más perderán. El proletariado universal sólo puede perder la piel. Los capitalistas perderán la piel, los millones y los privilegios.

Por nosotros que no quede.

No somos aristócratas, ni generales, ni millonarios. No tenemos intereses creados que puedan peligrar.

|Vive la Patrie! |Avant l' Armée! Ya estamos deseando que salga al centro del cuartel el corneta de ordenes. Cuanto más pronto mejor. Rirá bien qui rirá le dernier.

T. ADELA

Sábado 23 de Agosto

Capítulos 5º y 6º de la serie LA CASA DEL MISTERIO

A las 8.30 p. m.

Estreno de una obra nacional EL AMOR QUEVENCE comedia en tres actos original de CLAUDIO PEREZ

Meñana: LA CORTE DE FARAON Y MUSSETA

MODERNO

Sábado 23 de Agosto A las 7 p. m. Capítulos 7º y 8º de la serie grandiosa LA CASA DEL MISTERIO.

A las 8.30 p. m. Herber Rawlinson en EL AMOR VENCE EL ENGANO, y RE VISTA PATHE.

MAÑANA: GENIO Y FIGURA por Frank Mayo

Cayó de un

Los accidentes que con

Itrabajador sufrió un te-

La Cruz Roja se cons en el lugar del suceso y golpes en el cuerpo.

Libros en venta

A & 5.00 el to no empastado

QUEVEDO PÁGINAS ESCOGIDAS

ESCRITOS POLÍTICOS EDUARDO ZAMACOIS EL OTRO

Tren expreso a Cartago

Organizado por don Nice. próximo correrá un tren de esta ciudad a Cartago, con duclendo en peregrinación los fieles devotos de la Virgen de los Angeles al Santuario donde se venera.

A esta romería tradicional que se celebra sin laterrup accidente, en clón todos los años, concuprovincias lievando los exvotos ofrecidos a la Negrita mllagrosa que escuchó sus ruegos suplicantes en horas de ansledad y dolor.

Una tonadillera li iputiense en el América

Teatro A nérica Virginia de las personas que más ca fueron muy pronto a la pun Alonso, tonadillera liliputien

Por un extraño fenómeno se detuvo su desarrollo físico cuando era niña, y aunque ya tlene sus buenos años (ya Ileva doce por los escenarios) un metro.

Canta bien y no carece de gracia. Vale la pena verla aunque sólo sea como una UNA VIDA EXTRAORDINAIAR curlosidad.

Importantisimo

SE LE HA ROTO A USTED una campana, un piñón, una máquina de moler carne o picar pasto, un catre, un trapiche, una bicicleta, una pleza de auto, un eje de trasmislón, una muñonera, etc?

SE LE HA GASTADO A USTED un eje, una muñonera de bronce, una mariposa de turbina, válvula, un prensa-estopas, un platón de motor, un eje de carreta, los dientes de un pinon, etc?

La soldadora eléctrica plástica y de control automático, le hará todos estos trabajos eficientes, rápida y económicamente.

Soldaduras en BRONCE, ALUMINIO ACE-RO, HIERRO DULCE Y FUNDIDO absolutamente garantizadas

Esta es la única máquina en el país que puede ejecutar buenos trabajos y que cuenta para su manejo con un experto.

TALLER MECANICO Y DE FUNDICION PINTO & CARAZO

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale

Doble Grandey Paguaña

La intriga en acecho

Vienc de p. I.

mientras tanto no puedo dejar de sentar mi protesta por a manera como se ha trata do de hundir una reputación y manchar a un hombre honrado.

Permitame Sr. Presidente que manifieste mi temor de presencia como Jefe en los Talleres de Obras Públicas no es blen vista por algunas personas, pues hace tlempo he notado la intriga alrededor mío con el fin segura mente de quitarme. Quizás mi persona es estorbo para fines o negocios especiales, cosa que no es difícil com prender si se examina las posibilidades que hay como!

Hefe del Teller para muchas

No quiero melestar más sn .tenclon, y espero que la Justicia diga la última palabra y únicamente me permito rogar a usted, que en este asunto tan dellcado y en cuyo esclarecimiento que haya intriga culta de tengo yo más interés que por medlo, por cuanto mi nadle, no litervengan ma nos que ju lieran tener interés en el asunto, sino que sea el Juez Imparcial y recto quien de la sentencla, y que las responsabilidades calgan con todo rigor sobre el culpable.

Soy del Sr. Presidente coa el mayor respeto muy

atto. y 5. 8.,

DOMINGO RIVERA T.

De Atenas

có en el "Diario Oficial" la carecían del sello de la ofici confirmación ejecutiva del cina de su procedencia-que veto que el señor Goberna. en este caso es la Inspección dor de Alajuela opuso al Provincial quien las autorinombramiento de juntas de za-sino porque estaban sin Educación hecho por la Mu firmar. Además, con profun-

acuerpar la resolución que carácter. al efecto tomaran.

siderando que esa entidad, risdicción. Esta noche debuta en el por su conocimiento acerca

su estatura es poco más de monizar pareceres y acatar pasiones y gozar con su pe la ley en todos sus extremos queñez. obtuvo respuesta.

> que habrían de nombrar ta- bién se infiltran los persona rido Ayuntamiento juzgó tes de una rémora social que indigno aceptar las candida. todo lo invade y corrompe. turas que le Imponía capri chosamente el señor "Islta | Suscribase a "La Prensa"

Hace pocos días se publi- Idor, no sólo porque las listas do disgusto, dicho municipio Dicho señor Gobernador pudoobservar un cambio muy parece que estuvo de acuer- sospechoso de opinión en su do muy antes de la designa- consejero el señor Visitador ción con el citado Ayunta- obligándolo a reaccionar en miento, pues ofreció á su una forma más consecuente Presidente señor González y propia de su serledad y

Ante esta situación y por Así mismo los autorizó el los antecedentes ya relataseñor Visitador de Escuelas dos, el Municipio consideró de aquel circulto, don Jesús más propio de la seriedad T. Vega, para seleccionar que estos asuntos demandan los elementos que habrían verificar el nombramiento de de Integrar las Juntas, con las juntas Escolares de su ju

Estas consideraciones se pacida e interés han reve la de un cuerno con el veto lado en los asuntos comuna. Ique todos conocemos. Los les, estaba en mejores con cuerves de la intriga política diciones de indicar los can- y de campanario, escala arrididatos de más aceptación ba de la Gobernación y el para esas delicadas funciones Ministerio, encontraron nido No obstante, descando ar- propicio para alimentar sus

el Municipio ateniense tuvo Lo sucedido en Atenas es la a bien someter á la conside. misma cinta que se desarro. ración del señor Inspector illa en todas las pantallas de Provincial, don Juan Rafael questra política parroquial. Meoño, una lista escogida de allo está revelando mucha personas honorables de aquel desmoralización administrati Cantón, pero de ella nunca va y que aun en los más sagrados intereses de la na-Celebrada la sesión en ción, que es la escuela, tamles juntas escolares, el refe- lismos y resabios de decaden.

Obras de Guy de Chantepleure

LIRERIA ESPANOLA MARIA v. DE LINES

Lil de los ojos color del tiempo: 1 tomo en pasta.... . 6 La aventurera de Huguette: 1 tomo pasta..... Ruinas en flor: I tomo rústica..... Almas femeninas: 1 tomo rústica.....

Todas las semanas recibe esta casa las mejores

T AC OT AC L MIGUEL ARMIJO

Hierro para techo Inglés 28 G.-Arroz, sal y mercaderías en general al por mayor a los precios más bajos de Plaza.

APARTADO 228



